
Caros colegas docentes:

Sou professor titular do Departamento de Clínica Médica

da Faculdade de Ciências Médicas (FCM), apresento minha

candidatura para representação docente junto ao Consu,

pela categoria MS-6. Sou formado em Medicina (1981) pela

Faculdade de Medicina da Universidade de São Paulo

(USP), campus de Ribeirão Preto. Nessa mesma instituição,

realizei residência médica (1982-1984), mestrado (1987) e

doutorado (1990) em Clínica Médica. Realizei meu pós-

doutorado na Molecular Immunopathotogy Unit, Prof. Sir

Peter J Lachmman (1995-1997), UK.

Ingressei como docente na FCM em 1988. Desde então,

atuo em tempo integral nas atividades de Ensino,

Assistência e Extensão. Na FCM, exerci atividades como

membro eleito junto à Congregação por diversos

mandatos. De 2006 a 2009, fui coordenador eleito junto ao

Programa de Pós-Graduação em Clínica Médica. Estou no

segundo mandato como chefe do Departamento de

Clínica Médica (2020-2022). Também na FCM, fui

presidente da Comissão de Valorização da Carreira

Docente, e sempre acompanhei as discussões relativas à

carreira dos funcionários da Carreira Paepe.

Sou líder de grupo (Laboratório de Imunologia

Translacional) e pesquisador 2 junto ao CNPq, com projetos

financiados por essa agência de fomento e também pela

Fapesp. Possuo 95 artigos publicados 
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em periódicos com seletiva política editorial, e formação

de recursos humanos na pós-graduação de 32 mestres,

17 doutores e 2 pos-doutores.

Ainda, ao longo da minha carreira, tenho firmado

parcerias com instituições nacionais e internacionais,

participado de bancas de mestrado e doutorado e

atuado como revisor - Ad Hoc de periódicos com seletiva

política editorial.

Estamos vivendo tempos difíceis, social e

institucionalmente. Pandemia, falta de recursos e de

comprometimento com as atividades de Ensino em

todos os níveis, principalmente na Área da Saúde, que

requer atividade prática presencial em sua formação.

Na Unicamp, a Área da Saúde, representada pelas

unidades assistenciais (HC, Hemocentro, Gastrocentro e

Caism, FOP) e acadêmica (FCM), tem sofrido ao longo

desses anos com cortes e contingenciamento de verbas,

dificuldade na reposição de RH médico, de enfermagem,

de docentes e funcionários, considerando as

aposentadorias, a infraestrutura, dentre outros. Assim, o

colegiado, mesmo tendo visão pluralista, que seja

propositivo em suas deliberações, não consegue atender

as demandas fundamentais pleiteadas pelos vários

Institutos e faculdades da Unicamp. A representação

deve estar atenta a estes fatos, e assim contribuir com

discussões proativas, focadas na diversidade

administrativa e nas demandas específicas apresentadas.
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Especificamente, a Área da Saúde precisa de

financiamento diferenciado com alternativas externas,

autarquia ou outro modelo de gestão e financiamento,

convênios, etc., uma vez que o orçamento da Unicamp não

mais suporta financeiramente todas as necessidades da 

 Área, com risco de comprometer a distribuição adequada

do orçamento com os demais institutos e faculdades.

As áreas Biológicas, de Engenharias e Ciências Humanas

passam por problemas que precisam ter demandas

implementadas para infraestrutura, recursos humanos e

financeiros. Novos desafios como a instalação do HUB

Unicamp e HIDS – oficializados em 2020 – deverão ser

pautados nas discussões dos colegiados com propostas

que possibilitem sua viabilização.

Adicionalmente, a vacinação do contingente universitário

deve ser, a todo custo, viabilizada, para que possamos, aos

poucos, retornar às atividades plenas de Ensino, Pesquisa e

Extensão. O aprendizado durante a pandemia trouxe outro

desafio, com a necessidade de revisão e implantação e

financiamento de novas práticas e tecnologias de ensino.

A valorização da carreira docente e de funcionários é

fundamental para fixar e atrair novos docentes. Os

docentes em início de carreira, não encontram muito

incentivo e se sentem desamparados institucionalmente.

Estas discussões são cruciais no colegiado com

proposições que possam incrementar a carreira, e da

mesma forma os demais níveis da carreira docente

precisam ser revistas.

R
E
P
R
E
S
E
N
T
A
Ç
Ã
O

D
O
C
E
N
T
E

-
 
C

O
N

S
U



PROF .  DR .  R ICARDO  DE  L IMA  ZOLLNER

MS -6

Quanto a carreira administrativa, da mesma forma,

precisa ser revista com proposição  que possa valorizar

as atividades. A carreira Paepe precisa ser destacada

considerando a parte Paepe administrativo, dos demais

profissionais que atuam como médicos, biólogos,

fisioterapeutas, etc...

A Unicamp é referência em todos os níveis de ação,

Ensino, Pesquisa e Extensão e tem responsabilidade

social na transferência de conhecimento e proposição

de práticas, que nos coloca no patamar de classificação

entre as melhores Universidades da América Latina e do

mundo. Cabe a todos nós continuar trabalhando nesse

sentido.

Pela maturidade e visão institucional adquirida em

minha formação acadêmica e profissional desde 1988,

considerando também minhas atividades

administrativas junto à FCM, sinto-me apto, se assim

eleito, a colaborar da melhor forma e com a dedicação

esperada para o cargo junto ao Consu da Unicamp. Essas

são as principais justificativas para a submissão da

minha candidatura.

A toda comunidade, minhas saudações universitárias.

Prof. Dr. Ricardo Lima Zollner | Candidato CONSU MS-6
Faculdade de Ciências Médicas
Universidade Estadual de Campinas
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